

Balance

Resumen legislativo 2022- 2023

JUL 2023

EDICIÓN 1

JULIANA ARAY
Representante a la Cámara





Editorial

Ha pasado un año desde que asumí el rol de Representante a la Cámara por Bolívar, y es el momento para reflexionar sobre los retos enfrentados y los logros alcanzados durante esta primera legislatura. Han sido 365 días de intenso trabajo y compromiso, donde he tenido la oportunidad de representar y velar por los intereses de mis electores, así como de contribuir al progreso de nuestra nación.

Desde el comienzo, asumí este cargo con responsabilidad y dedicación, consciente de la confianza depositada en mí por parte de la ciudadanía.

En primer lugar, me propuse establecer un vínculo sólido con los ciudadanos que represento. He dedicado tiempo y esfuerzo a escuchar sus inquietudes, necesidades y aspiraciones. Realicé varias visitas a las comunidades, llevando su voz a los debates y decisiones en el Congreso. La cercanía con mi electorado ha sido una prioridad, y agradezco su apoyo y participación activa en este proceso.

Una de las mejores oportunidades que he tenido ha sido ser miembro en la Comisión Tercera Constitucional de la Cámara de Representantes. Como miembro de esta comisión, he tenido la oportunidad de participar en importantes debates relacionados con la Hacienda y el Crédito Público.

Desde allí, lideramos discusiones clave sobre la Reforma Tributaria, el Plan Nacional de Desarrollo, la Ley de Regalías, el Presupuesto General de la Nación y la adición presupuestal. Además, durante este primer año, también he impulsado proyectos de ley que buscan mejorar la calidad de vida de los colombianos.

Estos proyectos abarcan áreas clave como la salud mental, derechos de la mujer y el deporte. Mi compromiso con el bienestar de los ciudadanos ha sido la motivación detrás de cada una de estas iniciativas.

Sin embargo, reconocer los logros no significa ignorar los desafíos que aún persisten. Hay temas pendientes que requieren de una atención constante y un trabajo continuo. Impulsar más proyectos para mi departamento, las mujeres, los deportistas, adultos mayores y la salud mental.

Estoy comprometido a seguir trabajando incansablemente en estos frentes y a buscar soluciones efectivas de la mano de mi Partido Conservador Colombiano.

 **Llegamos a
cambiar
realidades en
el Bolívar** 



Consultorios psicológicos comunitarios: un paso clave para cuidar la salud mental en Colombia

La salud mental de la población ha empeorado, evidenciando la falta de acceso a la atención necesaria. Ante esta crisis, se propone la creación de consultorios psicológicos comunitarios para apoyar a familias vulnerables.

En lo que va corrido del año 2023, Colombia enfrenta una preocupante realidad: **los suicidios se han convertido en la tercera causa de muerte en el país**, únicamente superados por los homicidios y los accidentes, según revela el informe de abril del Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses.

La pandemia del COVID-19 ha impulsado el aumento de los problemas de salud mental en la población colombiana.

La pérdida de seres queridos, la inestabilidad financiera, el desempleo, el maltrato y la incertidumbre generada por la crisis sanitaria han sido detonantes que han visibilizado la vulnerabilidad emocional de las personas. La Organización Panamericana de la Salud (OPS) ha señalado

que en Colombia existe una brecha significativa en el acceso a la atención de salud mental.

Según sus datos, **el 86,1% de las personas que necesitan tratamiento para problemas de salud mental en Colombia no tienen acceso a él**, la cifra más alta en comparación con otros países de América, como Guatemala (84,9%) y Estados Unidos (58,9%).

Es en este contexto que surge la **propuesta de un proyecto de Ley que tiene como objetivo principal la creación de consultorios psicológicos comunitarios**.

Estos consultorios brindarán servicios de acompañamiento psicológico a personas en situación de vulnerabilidad

y especial protección constitucional, como aquellas que carecen de los recursos económicos para contratar a un profesional.

Una de las ventajas de esta propuesta es que permitiría a **los estudiantes de último semestre de las facultades de psicología realizar su práctica profesional**, lo cual sería contado como experiencia laboral.

Entre los servicios a realizar se incluyen el tratamiento de disfunciones personales, la aplicación de test psicológicos, la realización de entrevistas, la observación de conductas y el registro de los resultados obtenidos.

La iniciativa está próxima a ser discutida en segundo debate en la plenaria de la Cámara de Representantes.

Una tasa para financiar el desarrollo y la inclusión deportiva

Desde las zonas rurales hasta los barrios urbanos, los programas deportivos han brindado una oportunidad única para que niños, jóvenes y adultos desarrollen habilidades físicas, emocionales y sociales que les permitan enfrentar los desafíos de la vida cotidiana.

Con el objetivo de fortalecer este sector y generar más recursos para su desarrollo, presentamos el **proyecto Tasa Pro Formación y Talentos deportivos**. Esta iniciativa busca recaudar recursos a través de una tasa del 10% sobre el valor registrado en la declaración de importación de cigarrillos electrónicos, vapeadores, soluciones líquidas con o sin nicotina que ingresen al país.

El proyecto de ley plantea soluciones a varios problemas que afectan al sector deportivo en Colombia. En primer lugar, **busca resolver el desafío del financiamiento**. Además, esta iniciativa también tiene como objetivo abordar la falta de accesibilidad a los programas deportivos por parte de las poblaciones más vulnerables. La iniciativa será discutida en segundo debate en la plenaria de la Cámara de Representantes.

¿Qué busca resolver?

- * El desafío del financiamiento del sector deporte.
- * La falta de accesibilidad a los programas deportivos en el país.
- * Falta de internacionalización de nuevos talentos.



La importancia de la Comisión Tercera

Designada como miembro de la Comisión Tercera Constitucional de la Cámara de Representantes en Colombia. Esta comisión desempeña un papel fundamental al abordar temas relacionados con la Hacienda y el Crédito Público, siendo responsable de discusiones trascendentales para el país.



Mesa directiva de la Comisión Tercera Constitucional de la Cámara de Representantes.

En esta célula legislativa se dieron importantes debates, entre ellos, la Reforma Tributaria, el **Plan Nacional de Desarrollo**, la **Ley de Regalías**, el **Presupuesto General de la Nación** y las **adiciones presupuestales**. Estos temas son fundamentales para el desarrollo económico y social de Colombia.

En estas discusiones, el compromiso fue buscar soluciones equitativas y beneficiosas para todos los sectores de la sociedad. Se presentaron diversas proposiciones que buscaban salvaguardar y fortalecer áreas fundamentales como el **deporte**, el **Sistema Integrado de Transporte Masivo** (Transcaribe) y el programa **Mi Casa Ya**.

Además, se logró la inclusión de proyectos estratégicos en el Plan Nacional de Desarrollo, asegurando que se destinen recursos y se implementen políticas que impulsen el crecimiento económico, la creación de empleo y la reducción de las desigualdades en el país. **Estos proyectos tienen como objetivo mejorar la calidad de vida de los ciudadanos** y fortalecer diversos sectores clave, como la educación, la salud, la infraestructura y la innovación.

El enfoque fue buscar soluciones responsables, equitativas y sostenibles desde el ámbito de la Hacienda y el Crédito Público.

En resumen, el trabajo de la Comisión Tercera Constitucional fue de gran relevancia para el avance y la equidad en Colombia. A través de sus contribuciones en la Reforma Tributaria, el Plan Nacional de Desarrollo, la Ley de Regalías y los presupuestos, buscan promover un desarrollo inclusivo, proteger sectores estratégicos y generar oportunidades para todos los ciudadanos.



Bolívar en el Plan

En la discusión del Plan Nacional de Desarrollo, **logramos incluir la creación de la Universidad de los Montes de María**, además de otros importantes proyectos estratégicos para el departamento de Bolívar que prometen impulsar su desarrollo económico, turístico y social. Gracias al trabajo conjunto de la bancada de Bolívar, se han asegurado importantes obras que transformarán la región en los próximos años.

Entre los proyectos destacados se encuentran la **construcción del Tren Regional del Caribe**, una iniciativa que mejorará la conectividad y promoverá el crecimiento económico y turístico en la región. Asimismo, se destaca el **dragado de mantenimiento del canal de acceso al Puerto de Cartagena**, que beneficiará tanto al comercio exterior como a las condiciones sociales y ambientales de la zona.

En cuanto a la educación, se llevará a cabo la **construcción de un complejo educativo en el departamento**.

La infraestructura aeroportuaria también será mejorada con la **ampliación del Aeropuerto Rafael Núñez** y la creación de un nuevo aeropuerto en Bayunca. Estas acciones no solo generarán empleos, sino que impulsarán la economía local y fomentarán el turismo en la región.

Otros proyectos estratégicos

- * Implementación de Centros de Desarrollo Productivo.
- * Casas de Justicias.
- * Estrategias de deforestación.
- * Revitalización de los Centros Históricos.
- * Programas de convivencia ciudadana.
- * Obras de recuperación de la navegabilidad en el Río Magdalena.



**"LAS MUJERES
PODEMOS HACER
LO IMPOSIBLE,
POSIBLE"**

Fortaleciendo la participación política de la mujer: Un compromiso histórico y un futuro prometedor en Colombia



Encuentro de Mujeres UPLA - Panamá 2023.

El actual Congreso de la República de Colombia ha logrado un hito histórico al contar con el mayor número de congresistas mujeres en la historia del país. Este logro representa no solo un motivo de celebración, sino también una gran responsabilidad para seguir abriendo camino a toda una generación de mujeres que desean incursionar en la política.

Con el fin de impulsar y avanzar en la participación política de las mujeres, es fundamental generar espacios donde se fomente el diálogo y se revise la situación actual. En ese sentido, la Corporación Caribe Afirmativo, en asociación con el Instituto Republicano Internacional (IRI), **invitó a participar como tallerista, a la H.R Juliana Aray, en el diálogo "Desde la Realidad, al liderazgo de mujeres en la política, desde una perspectiva de agenda legislativa"**.



Premiación Mujeres Visibles, Mujeres Valoradas por Revista Zetta

Además de los encuentros a nivel nacional, **también ha participado en jornadas internacionales de trabajo, tales como: la conferencia "Mujer y Políticas Públicas" en Panamá, organizada por la Red de Mujeres de la Unión de Partidos Latinoamericanos (UPLA).** Durante este evento, se compartieron experiencias con destacadas líderes de América Latina y Centroamérica. Entre los temas abordados, se encuentran la prevención de la delincuencia juvenil, los desafíos sanitarios y las políticas públicas a favor de las mujeres.



En cuanto a su labor legislativa, **ha sido coautora de proyectos de ley en favor de la mujer. Uno de ellos tiene como objetivo eliminar y sancionar la violencia política contra las mujeres,** buscando garantizar su participación plena y libre en el ámbito político. Además, acompaña la propuesta de la celebración del Día de la Mujer de la Fuerza Pública, reconociendo y destacando el importante papel que desempeñan las mujeres en dicha institución.

Estos esfuerzos reflejan el compromiso con la equidad de género y la promoción de la participación activa de las mujeres en la política.

EN CIFRAS



SOLICITUDES AL GOBIERNO NACIONAL

- * Requerimiento al Presidente de la República y a la Ministra de Minas solicitando alivios financieros para usuarios de energía de la Costa Caribe.
- * Solicitud al Banco de la República para entablar una mesa técnica para revisar y ofrecer soluciones al problema de inflación en la ciudad.
- * Solicitud de información a Gestión del Riesgo, respecto a las inundaciones presentadas en el departamento.
- * Solicitud de información al Fondo de Adaptación, respecto a las inundaciones presentadas en el departamento.
- * Solicitud de información a Cormagdalena, respecto a las inundaciones presentadas en el Departamento de Bolívar.

COMISIONES

- * Comisión Especial de Seguimiento y Vigilancia al Organismo Electoral.
- * Comisión Accidental de seguimiento a la situación actual de las empresas A-IRE Y AFINIA.
- * Comisión Accidental Región Caribe.
- * Comisión Accidental de seguimiento para que evalúen los informes sobre la ejecución presupuestal de los recursos recibidos de las estampillas.

02

PROYECTOS DE AUTORÍA

10

PROYECTOS DE COAUTORÍA

02

PONENCIAS

+70

PROPOSICIONES



 @julianaarayfranco

 @julianaarayfranco

 @juliana_aray

www.julianaaray.com